

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan pembahasan pada bab-bab yang lalu, didapatkan kesimpulan dari peneliti bahwa Masdar dalam penafsirannya menggunakan 2 sumber, yaitu dari tafsir *bil matsur* (naqli) dan tafsir *bil ra'yi* (aqli). Penafsiran setiap ayatnya terkadang menggunakan riwayat, baik itu riwayat dari Rasulullah, sahabat, tabi'in maupun ulama-ulama terdahulu dan tidak sedikit juga penafsirannya menggunakan akal. Metode penafsiran Masdar menggunakan metode tafsir transformatif, yaitu dengan memperhatikan dan berpegang kepada kemaslahatan dan keadilan sebagai dasar dalam corak penafsirannya serta merekonstruksi konsep *qath'i* dan *zhanniy* suatu ayat, ia berpendapat bahwa seluruh ayat yang tidak berhubungan dengan halal dan haram yang merupakan hukum *qath'i* yang tidak dapat ditafsirkan ulang, sedangkan konsep *zhanniy* sebaliknya bisa berubah karena terikat oleh ruang dan waktu serta situasi dan kondisi. Ditinjau dari segi corak penafsirannya, bahwasanya Masdar Farid Mas'udi dalam penafsirannya terhadap suatu ayat cenderung kepada *tafsir al-adabi al-ijtima'i* yakni salah satu corak penafsiran Al-Qur'an yang cenderung kepada persoalan sosial, budaya dan kemasyarakatan.

B. Saran-Saran

Dari penelitian ini, penulis menyadari bahwa penafsiran yang ditulis Masdar terdapat penafsiran yang bersifat kontroversial dikalangan ulama-ulama tafsir yang lain, tetapi dari penafsiran beliau ada juga yang relevan dengan masa sekarang, ini bertujuan agar umat Islam pada masa sekarang dapat beradaptasi dengan zaman modern tanpa meninggalkan ketentuan-ketentuan agama. Konsep yang Masdar tawarkan juga lebih fleksibel dengan keadaan jaman sekarang, sehingga umat Islam dapat menjalankan aturan-aturan agama tanpa perlu meninggalkan hal-hal yang sudah bersifat mutlak.

Dengan adanya penelitian ini, diharapkan ada penelitian-penelitian lanjutan mengenai konsep-konsep penafsiran masdar yang lain, sehingga pemikiran-pemikiran modern yang ditawarkan Masdar dalam karya-karya ilmiahnya dapat menjadi rujukan bagi penelitian-penelitian selanjutnya.